



Estima HR Ratings caída de 38% en ventas internas de Pemex

Israel Rodríguez

Ciudad de México. Los resultados financieros al primer trimestre del año que presentará Petróleos Mexicanos (Pemex) este jueves no reflejarán todavía los efectos del Covid-19 y la caída de los precios del petróleo, aseguró la firma financiera HR Ratings.

Pero debido a la contracción de la economía derivada de la emergencia sanitaria se espera que Pemex registre en 2020 una caída en sus ventas internas de 38 por ciento, lo que impactará su balance financiero ocasionando un déficit, en contraste con el superávit alcanzado el año pasado.

Adicionalmente, el costo de la deuda por intereses, comisiones y otros gastos se incrementará este año en 21 por ciento por la volatilidad en el tipo de cambio por la inestabilidad de los mercados financieros globales.

Además, Pemex enfrentará vencimientos de deuda en este año por 244 mil millones de pesos, equivalente a 12.4 por ciento del total del endeudamiento.

En conferencia de prensa vía remota, Félix Boni, director general de análisis de HR Ratings, y José Luis Cano, director ejecutivo de Deuda Corporativa y Estructurados, destacaron que pese al vencimiento de deuda por el equivalente a casi 13 mil millones de dólares, Pemex tiene la liquidez para solventarlos.

José Luis Cano informó que Pemex tiene en caja alrededor de 100 mil millones de pesos, además cuenta con líneas de crédito abiertas por 7 mil 800 millones de dólares y 37 mil millones de pesos “por lo que no vemos en el corto plazo ningún riesgo en la liquidez de Pemex”.

Por su parte, Félix Boni estimó que las ventas internas de Pemex caerán este año 38 por ciento al bajar de 843 mil millones de pesos en 2019 a 527 mil millones en 2020.

Estimó que la recuperación económica global se podría presentar a partir del tercer trimestre de 2020 pero la interrogante será conocer a qué velocidad.

Con respecto al costo de la deuda, la firma evaluadora de valores, prevé que tenga un aumento de 20.9 por ciento al pasar de 115 mil 827 millones de pesos en 2019 a 140 mil millones en 2020.

Felix Boni señaló que Pemex acumulara en este año un déficit de 155 mil 941 millones de pesos, monto que contrasta con el superávit obtenido en 2019 de 26 mil 409 millones de pesos.

Entre los supuestos más importantes es que la demanda interna de Pemex va a caer en aproximadamente 10 por ciento permitiendo que reduzca sus importaciones de productos petrolíferos en 13.6 por ciento.

HR Ratings estima que el precio de la mezcla mexicana de petróleo para exportación registre un promedio de 24 dólares por barril y un precio de West Texas Intermediate de 30 dólares por barril.